

Une motion pour forcer la main d'Ottawa

Radio-Canada - Mise à jour le mercredi 27 mai 2009 à 16 h 43

Une procédure parlementaire permettrait à un Canadien coincé depuis plus d'un an à l'ambassade du Canada au Soudan de rentrer au pays.

Le comité des Affaires étrangères à Ottawa a adopté au début du mois une motion présentée par le porte-parole du Nouveau Parti démocratique en matière d'affaires étrangères, Paul Dewar, pour convoquer Abousfian Abdelrazik en juin prochain. Les défenseurs de M. Abdelrazik, dont son avocat Yavar Hameed, espèrent ainsi forcer le gouvernement à lui fournir un passeport.

Abousfian Abdelrazik rentrerait ainsi sous escorte civile à Toronto, le 12 juin prochain, pour sa comparution. Son billet, à bord d'un avion de la compagnie émiratie Etihad, a été payé par plus de 250 personnes.

Me Hameed estime qu'Ottawa ne pourra plus dire que la sécurité de M. Abdelrazik est menacée, car il serait accompagné tout au long de son parcours.

En avril, le ministre des Affaires étrangères, Lawrence Cannon, a refusé de fournir un passeport à M. Abdelrazik, sous prétexte que son nom est toujours sur la liste d'interdiction de vol de l'Organisation des Nations unies. Le Conseil de sécurité de l'ONU lui attribue toujours des liens avec le réseau terroriste Al-Qaïda.

Arrêté au Soudan en 2003, Abousfian Abdelrazik affirme avoir été torturé durant sa détention. Il se trouve à l'ambassade du Canada depuis avril 2008.

Radio-Canada.ca avec Presse canadienne